



C/ San Francisco 8
09003 BURGOS
mesa.inmigrantes@archiburgos.es
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 113

MANIFIESTO CÍRCULO 8 mayo 2023

Con los trabajadores migrantes

El día 1 de mayo hemos celebrado el Día del Trabajo. Queremos compartir por eso algunas experiencias que como trabajadores y trabajadoras vivimos las personas inmigrantes en la actualidad. Partimos del testimonio real de un trabajador.

Luis Fernando llega a casa de trabajar y se deja caer en una silla agotado de todo el día. Su jornada es de diez horas con un contrato temporal. Cobra tres euros la hora (¡tres euros!) y casi tiene que dar gracias por tener un trabajo. Conoce el caso de muchos amigos que no han podido conseguir todavía los papeles y tienen que trabajar en la economía sumergida.

Recuerda los primeros días en España, con tristeza y duelo por tener que abandonar su país por la pobreza y la inseguridad, pero con la ilusión de trabajar para conseguir un futuro mejor para él y su familia. Anhelaba contribuir al desarrollo de la sociedad aportando la energía de su juventud, la riqueza de su cultura y su deseo de trabajar. Pero en seguida se dio de bruces con muchas dificultades a la hora de trabajar: los recelos de la gente, trabajos precarios o directamente de explotación laboral, con un sueldo ínfimo a cambio de muchas horas, como el que tiene ahora. Ojalá tuviera la suerte de su primo Juan Carlos, que está trabajando en unas condiciones dignas para un empresario con conciencia social que fue sensible a su situación personal.

Horarios imposibles, trato discriminatorio, condiciones de trabajo indignas o inseguras... Los migrantes suponen uno de los eslabones más explotados de esta cadena que es el trabajo donde, según este capitalismo feroz, lo que prima es el beneficio y el capital por encima de la persona. Temporeros condenados a vivir en barracones mientras trabajan de sol a sol. Trabajadoras internas que solo pueden disponer de unas pocas horas libres a la semana. Limpiadoras sin un contrato de trabajo porque los seguros sociales salen demasiado caros al empleador...

El papa Francisco hace tres llamamientos: “no al trabajo en negro”, “no al trabajo precario” y “sí al trabajo digno”, y nos recuerda sin cesar que “gracias a los migrantes y refugiados, tenemos la oportunidad de conocer mejor el mundo y la belleza de su diversidad. Podemos madurar en humanidad y construir juntos un nosotros más grande”.

Por todo esto, hacemos una llamada a nuestra sociedad, a instituciones y a personas particulares demandando:

- Que se facilite la regularización legal de los inmigrantes con el fin de tener un mejor acceso al mundo laboral y que podamos trabajar en condiciones dignas aportando lo mejor de nosotros a la sociedad.
- Que se tenga en cuenta nuestra dignidad a la hora de retribuir nuestro trabajo con salarios justos.
- Que en nuestros trabajos recibamos un trato digno y no discriminatorio.

Finalmente, agradecemos a todas las personas con conciencia social que nos están facilitando estas condiciones dignas en nuestros trabajos y están luchando por nuestros derechos laborales.